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Energia elétrica: Produzida com baixo
custo e cara demais para o consumidor
Pesquisa divulgada pela CNI (Confederação Nacional da 
Indústria), ontem (1º), revela que 60% da indústria nacio-
nal aponta a alta carga tributária do país como o principal 
fator do elevado preço da conta de luz. “O custo da produ-
ção da energia no Brasil é barato, mas a nossa conta de luz 
é uma das mais caras do mundo”, destaca o presidente da 
CNI, Ricardo Alban. O gerente de Energia da CNI, Roberto 
Wagner Pereira, afirma que a carga tributária, somada 

aos encargos e subsídios, representa cerca de 44% do custo 
final da energia elétrica para o consumidor. Em Cascavel, 
Juliano Murbach, vice-presidente de Energias Renováveis 
da ACIC, engrossa o coro da CNI. “Além das tarifas do sis-
tema de distribuição e transmissão e inúmeros encargos 
não tributados, mas que incham a fatura”, explica e isso 
tudo compromete a competitividade das empresas, seja 
de indústria ou de comércio.
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Cascavel: Com nova tecnologia, fiscalização EstaR começou l 2

É fato que ninguém quer se envolver em um acidente de trânsito, muito menos provocar a morte de seus entes queridos. Contudo, 
o acidente registrado na BR-277, próximo ao viaduto Olindo Periollo, no trecho que corta o perímetro urbano de Cascavel, dispara 
o alerta sobre os cuidados necessários e os riscos que envolvem trafegar com crianças sem o dispositivo de segurança. Nas 
imagens, que podem ser conferidas no portal www.oparana.com.br, é possível ver, com clareza, a imprudência do condutor do 
veículo que acabou invadindo a rodovia de forma totalmente irresponsável, sendo colhido por uma carreta que provocou a morte 
de uma criança de apenas dois anos e deixou várias vítimas com ferimentos graves. l Geral 4
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EstaR: Novo modelo de fiscalização 
passa a valer nas vagas demarcadas
Cascavel – Conseguir uma 
vaga de estacionamento na 
região central da cidade é 
sempre uma tarefa difícil, 
por isso, um novo modelo do 
EstaR (Estacionamento Regu-
lamentado) foi contratrado e 
iniciou o funcionamento na 
segunda-feira (1º). A principal 
mudança é que, ao contrário 
do modelo antigo, que utili-
zava os parquímetros e/ou os 
cartões de estacionamento, o 
motorista não precisa pagar 
para estacionar, mas não po-
derá permanecer na vaga por 
mais de duas hora. A partir 
deste período, o veículo será 
multado por meio da fiscaliza-
ção por videomonitoramento 
em tempo real. 

De acordo com o encar-
regado de serviços do Cicom 
(Centro Integrado de Contro-
le e Monitoramento 24 horas), 
André Fauth, a fiscalização 
será feita por meio de veículos 
que estarão circulando pelas 
ruas equipados com câmeras 
que farão a leitura das placas. 
A cada duas horas o veículo 
do EstaR fará o confronto das 
placas que estavam no local e, 
caso o veículo esteja estacio-
nado por mais de duas horas, 
será notificado com multa no 
valor de R$ 195,23 e cinco pon-
tos na carteira. 

O veículo da fiscalização 
está equipado com uma câme-
ra com OCR (reconhecimento 

Remuneração pelo serviço
Outra mudança, segundo a presidente é que pelo valor a empresa vai 
receber pelo serviço e não pelo número de vagas como era antes, ou 
seja, será possível estudar novas áreas de implantação do sistema, 
visto que não terá custo adicional e a licitação não tem um limite. 
Cascavel tem atualmente 5.720 vagas do EstaR, mas a ideia é ampliar 
sem que impacte no custo do sistema, como é o caso da Carlos 
Gomes e da Rocha Pombo, locais que estão atualmente desassistidos.  
Ela lembrou que o modelo foi discutido com os comerciantes, ainda no 
ano passado, quando terminou o contrato antigo com a empresa que 
fazia a cobrança por meio dos parquímetros. Na época, já havia sido 
cogitado esse novo formato, inclusive foi feita uma pesquisa entre os 
comerciantes para que eles indicassem a melhor forma de cobrança. 

de caractere óptico) e que faz 
a leitura da placa. Outra câme-
ra faz a foto panorâmica para 
situar o veículo onde que ele 
está estacionado, para veri-
ficar qual o local correto que 
está estacionando. Já a tercei-
ra câmera é a de identificação 
de características, usada para 
a questão de segurança públi-
ca. Inicialmente, os trabalhos 
iniciam com apenas um veí-
culo, mas chegará a cinco em 
60 dias.

Outra mudança é que a 
vaga não é mais pelo núme-
ro, mas pela ‘face da quadra’ 
que ele está estacionado. Não 
basta mudar de uma vaga 
para a outra na mesma quadra 
tem que ser em outra quadra, 
regra que busca promover a 
rotatividade dos veículos.  

IDENTIFICAÇÃO
Segundo Fauth, todas as 

passagens que a pessoa tiver 
serão fotografadas e ficarão 
no sistema. “Caso uma pessoa 
esteja sendo procurada por 
algum órgão de segurança, 
eles querem saber a pessoa ali 
com uma camiseta preta e bi-
cicleta, é só colocar esses itens 
na pesquisa, vai filtrar e todas 
as pessoas de camiseta preta 
e bicicleta que o carro passou 
por elas, vai puxar essas ima-
gens e ser disponibilizado”, 
explicou.

Conforme o encarregado, 

vale salientar que o carro não 
vai atuar somente nos horá-
rios de estacionamento regu-
lamentado, também fará esse 
trabalho à noite inclusive com 
veículos que têm indicativo de 
força, ou seja, que tenham in-
dicativos de furto ou de outros 
ilícitos. Nesse caso, vai soar 
um alarme para o agente que 
está conduzindo a viatura e 
que poderá entrar em contato 
com as forças de segurança e 
fazer a verificação do veículo. 

CONSÓRCIO 
Os trabalhos serão pres-

tados pelo Consórcio Par-

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
MARIA NEUDA DA SILVA (48)
LINDAURA BARBOSA DE OLIVEIRA (78)
SEBASTIAO PEREIRA DA SILVA (63)
GUILHERME DE SOUZA (87)
JOSE DEBIAZI (74)
FATIMA NADIR FERNANDES FARIAS (67)
OLIVINA FAGUNDES DE ABREU SILVA (86)
GILSON DE SOUZA SILVA (68)
MARIA APARECIDA MISAEL PEREIRA (75)
ADAIR OTTO (50)

cheggio Cascavel, por um 
prazo de 36 meses e valor 
total de R$ 6,5 milhões, que foi 
vencedor da licitação, sendo 
que o contrato foi publicado 
no dia 27 de junho em Diário 
Oficial do Município. Ele terá 
que fornecer o sistema inte-
grado de dashboard, serviço 
de dados móveis, armazena-
mento, estatística e transmis-
são de dados, bem como a 
locação dos veículos que farão 
a ronda. Ela foi a terceira em-
presa aprovada na licitação e 
os testes iniciaram em maio, 
sendo que a previsão era ini-
ciar os trabalhos na segunda 
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quinzena de junho, mas aca-
bou ficando para este mês de 
julho. 

A presidente da Transitar, 
Simoni Soares, disse à repor-
tagem do Jornal O Paraná 
ainda no mês de maio quan-
do a empresa iniciou os testes 
que, no modelo antigo a au-
tarquia teve um prejuízo de 
mais de R$ 1 milhão no último 
ano de funcionamento, e que 
as duas primeiras empresas 
que participaram do certame 
foram reprovadas: a primeira 
não apresentou a documenta-
ção e a segunda foi reprovada 
na fase de testes de avaliação 
técnica. 
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Federações
Em Cascavel, o mês ini-
ciou com representantes 
da Federação Psol-Rede 
e da Federação Brasil 
da Esperança (PT, PV 
e PCdoB) se reunindo 
para discutir o plano de 
governo das siglas, bem 
como eventual coligação 
das federações para as 
eleições municipais de 
2024.

Aborto
A Câmara de Cascavel 
apreciou, durante a ses-
são ordinária de ontem 
(1°), a Moção Apoio ao 
Projeto de Lei nº 1.904 
de 2024, que prevê pena 
de homicídio simples 
para gestantes que pra-
ticarem aborto após 22 
semanas de gestação, 
mesmo o aborto previsto 
em lei. Os proponentes 
foram os vereadores 
Pedro Sampaio (PP), 
Misael Júnior (PP), 
Contador Mazutti (PL), 
Xavier (Republicanos) e 
Valdecir Alcantara (PP). 
No entanto, a votação 
do projeto foi adiada por 
onze sessões. 

Redes sociais
A par tir do dia 6 de julho 
as redes sociais e sites 
oficiais das prefeituras 
deverão ser desativadas, 
em respeito à legislação 
que veda à propaganda 
institucional no período 
eleitoral. Neste período 
não será permitido publi-
cações, tanto no site 
das prefeituras, quanto 
nas redes sociais (Face-
book e Instagram) bem 
como de qualquer órgão 
ou entidade ligada ao 
Poder Público Municipal.

Aposentadoria 
ex-governador
A ex-governadora do 
Paraná, Cida Borghetti 
(PP), ingressou com 
uma reclamação no 
STF para receber a 
aposentadoria especial 
paga a ex-governadores 
do Paraná, no valor de 
R$ 35.845,22. A ação, 
proposta pelo escritório do 
advogado Diego Campos, 
que é genro de Cida, foi 
distribuída ao ministro 
Edson Fachin. Cida ocupou 
o cargo de governadora do 
Paraná por oito meses. 

Presidente BRDE
O governador em exercício 
do Paraná Darci Piana 
acompanhou ontem (1º), a 
posse do novo diretor-pre-
sidente do BRDE (Banco 
Regional de Desenvolvi-
mento do Extremo Sul), 
Ranolfo Vieira Júnior. 
Durante a posse, ele falou 
sobre a perspectiva de 
uma continuidade na par-
ceria de longa data entre 
a instituição financeira 
e o Governo do Paraná, 
sobretudo em ações que 
visem o desenvolvimento 
econômico sustentável.

Cidadão honorário
O ex-governador de São 
Paulo, João Dória, vai 
receber o Título de Cidadão 
Honorário do Paraná. A 
honraria será entregue na 
quinta-feira (4) às 18h, no 
Plenário do Poder Legisla-
tivo. A proposição do título 
é da segunda-secretária da 
Assembleia, deputada Maria 
Victoria (PP). O título foi 
proposto no fim da década 
de 1980 pelo então depu-
tado estadual José Felinto. 
No período, João Dória era 
presidente da Embratur. 

Eleições Cascavel
O mês de julho será decisivo para as eleições muni-

cipais de 2024. Isso porque, a partir do dia 20 deste 
mês, os partidos estão liberados para realizar as con-
venções para a escolha oficial daqueles que serão os 
representantes das siglas nas eleições de 2024, bem 

como as coligações. 

Milei no Brasil
O presidente da Argentina, Javier Milei, virá ao Bra-

sil para um evento conservador e terá reunião com o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). A presença foi anun-
ciada ontem (1º) pelo deputado federal Eduardo Bol-

sonaro (PL) e confirmada pela Casa Rosada. O evento 
deverá ser realizado nos dias 6 e 7 de julho, em Bal-

neário Camboriú, Santa Catarina.

TRE-PR fortalece combate
ao “assédio” eleitoral nas 
Eleições Municipais 2024
Curitiba - Neste ano, eleitores 
dos mais de cinco mil municí-
pios do país escolherão prefei-
tos, vice-prefeitos e vereadores 
para o mandato de 2025 a 
2028. E na tentativa de com-
bater o assédio eleitoral nas 
eleições municipais de 2024, 
o TRE-PR (Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná) realizou 
um seminário para anunciar 
novas medidas para combate e 
prevenção do assédio eleitoral 
nas empresas. Entre as iniciati-
vas, estão o lançamento de um 
novo canal exclusivo para de-
núncias e a assinatura de um 
acordo de cooperação para 
prevenir e reprimir esses casos 
no ambiente de trabalho.

O assédio eleitoral é enten-
dido como qualquer ato que 
represente uma conduta imo-
derada por parte dos empre-
gadores e dos empregados, 
com a finalidade de obter o 
engajamento subjetivo da víti-
ma em relação a determinadas 
práticas ou comportamentos 
de natureza política durante o 
pleito eleitoral, caracterizando 
ilegítima interferência nas suas 
orientações pessoais, políticas, 
filosóficas ou eleitorais.

LIBERDADE 
O presidente do TRE-PR, de-

sembargador Sigurd Roberto 
Bengtsson, destacou que a ini-
ciativa tem como objetivo infor-
mar a população sobre o tema, 
inclusive indo até as empresas, 
as associações comerciais e as 
entidades sindicais. “O assédio 
eleitoral é aquela atitude do em-

pregador de querer influenciar 
politicamente, de alguma ma-
neira, o empregado nas eleições. 
O eleitor deve ter a plena liber-
dade do voto, de pensamento e 
de escolha”, reforçou.

O presidente do TRT-PR, de-
sembargador Célio Horst Wal-
draff, explicou que o trabalhador 
deve procurar os seus direitos. 
“É necessária uma conscienti-
zação de que o voto é sagrado, 
constitucionalmente falando, e 
nada pode constrangê-lo inde-
vidamente”. Ele afirmou ainda 
que, como consequência aos 
empregadores, o assédio elei-
toral pode acabar se converten-
do em ações trabalhistas, com 
indenizações pagas às vítimas.

O juiz Guilherme Guimarães 
Feliciano, representante da Jus-
tiça do Trabalho no Conselho 
Nacional de Justiça, explicou 
que o assédio eleitoral tornou-
-se uma prática mais recorrente 
nos últimos anos, exigindo dos 
tribunais do trabalho e dos tri-
bunais eleitorais uma atenção 

especial para prevenir e repri-
mir esse ilícito. “As empresas 
também podem criar canais 
com ouvidorias e políticas in-
ternas de combate a essas si-
tuações, bem como prever nos 
seus regulamentos sanções 
para aqueles trabalhadores 
que eventualmente assumam a 
iniciativa de assediar eleitoral-
mente outros trabalhadores ge-
ralmente subordinados a esses 
primeiros”, concluiu.

DENÚNCIAS
Para auxiliar nas denúncias 

de combate ao assédio eleitoral, 
o Ministério Público do Paraná 
lançou um novo canal exclusi-
vo para denúncias relacionadas 
ao contexto eleitoral. Qualquer 
ação que envolva as eleições ou 
a irregularidade do pleito, pode 
ser informado no site do próprio 
MPPR, em um formulário eletrô-
nico de simples preenchimento. 
O mesmo canal também será 
disponibilizado nos sites das 
instituições parceiras. 

Campanha nacional
O combate ao assédio eleitoral também é o tema de campanha nacio-

nal do Conselho Nacional do Ministério Público. Segundo relatório do 
MPT, em 2022, houve um aumento significativo no número de denúncias. 
Até o fim de outubro daquele ano, foram registradas 2.360 denúncias con-
tra 1.808 empresas. O assédio eleitoral pode ser identificado também no 
âmbito do serviço público e em outros espaços institucionais, demandando 
a atuação do Ministério Público para além do campo eleitoral.

Outras frentes de atuação previstas a partir do termo firmado são a 
realização de campanhas de sensibilização e conscientização da socie-
dade em relação ao assédio eleitoral e a difusão de conteúdos relacio-
nados ao tema, produzidos pelas instituições participantes. O objetivo é 
permitir que a sociedade identifique a prática e saiba como comunicar 
os casos suspeitos para apuração pelos órgãos fiscalizadores.

Prefeituras: Senado pauta PEC que 
flexibiliza pagamento de dívidas

Brasília - Os Senadores da Re-
pública deve analisar nesta ter-
ça-feira (2), a PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) que es-
tabelece medidas para aliviar as 
contas dos municípios. O texto 
reabre o prazo para que as pre-
feituras parcelem dívidas com 
a Previdência Social e define li-
mites para o pagamento de pre-
catórios — valores devidos pelo 
poder público decorrentes de 
sentenças judiciais — pelos mu-
nicípios. Será a primeira de cinco 

sessões de discussão antes do 
primeiro turno de votação.

A proposta foi apresentada 
no ano passado pelo senador 
Jader Barbalho (MDB), que afir-
ma na justificação do documen-
to que a dívida previdenciária 
dos municípios em 2022 era de 
R$ 190,2 bilhões.

O texto recebeu uma ver-
são alternativa de seu relator 
na Comissão de Constituição e 
Justiça do Senado, Carlos Por-
tinho (PL). Ele estendeu até 31 

de julho de 2025 o prazo para 
adesão ao parcelamento das 
dívidas previdenciárias. No 
texto original, a data-limite era 
31 de dezembro de 2023. 

Com relação aos limites 
para pagamento de precató-
rios, Portinho incluiu limites 
diferenciados de acordo com 
as dívidas dos municípios, en-
quanto Jader previa em sua 
proposta original limite de 1% 
da receita corrente líquida apu-
rada no ano anterior.
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Calendário eleitoral II
A partir do dia 20, os par-
tidos podem realizar suas 
convenções internas para a 
escolha dos candidatos aos 
cargos de prefeito, vice-pre-
feito e vereadores. O primeiro 
turno das eleições será no 
dia 6 de outubro. O segundo 
turno da disputa poderá ser 
realizado em 27 de outubro 
nos municípios com mais de 
200 mil eleitores.

Paraná Produtivo
O LIDE Paraná – Grupo de 
Líderes Empresariais firmou 
um Termo de Adesão com a 
Secretaria de Estado do Pla-
nejamento (SEPL), marcando 
oficialmente sua entrada no 
Comitê Técnico Interinstitu-
cional do Programa Paraná 
Produtivo – Fase II.  O secre-
tário de Estado do Planeja-
mento, Guto Silva, destacou 
a importância dessa parce-
ria: “Com a adesão do LIDE 
Paraná, ganhamos um aliado 
valioso, capaz de ampliar o 
alcance e a eficácia de nos-
sas iniciativas.”

Paraná Produtivo II
O Programa Paraná Produtivo 
– Fase II foi apresentado no 
1° Fórum Nacional de Gover-
nança e Desenvolvimento 
Metropolitano, coordenado 
pela Prefeitura de Curitiba. 
De acordo com o diretor de 
Projetos da Secretaria de 
Estado do Planejamento, 
Marcos Junior Marini, o 
“Paraná Produtivo – Fase II 
tem uma rede de 15 Con-
selhos Gestores Regionais, 
que representam todos os 
399 municípios paranaenses 
e ainda, o Conselho Gestor 
Estadual, responsável pela 
definição dos objetivos estra-
tégicos do programa, que 
tem o vice-governador Darci 
Piana como presidente”.

Arquivado
O corregedor nacional 
do Conselho Nacional de 

Justiça, ministro Luis Felipe 
Salomão, determinou o 
arquivamento de parte dos 
pedidos de providência e 
reclamações disciplinares 
contra os juízes Gabriela 
Hardt e Fernando Appio, da 
13ª Vara Federal de Curitiba. 
Outros processos adminis-
trativos contra Gabriela Hardt 
seguem tramitando no CNJ.

Vice do Eduardo
O ex-deputado e jornalista 
Paulo Martins (PL) pediu 
exoneração no governo para 
ocupar a vice na chapa de 
Eduardo Pimentel (PL) na 
disputa da prefeitura de 
Curitiba. Também aspiram 
a vaga de Martins, a ex-se-
cretária do Meio Ambiente, 
Marilza Dias (Republicanos), 
o jornalista Jasson Goulart 
(Republicanos) e a deputada 
Maria Victória (PP).

Aposentadoria
A ex-governadora do Paraná, 
Cida Borghetti, solicitou ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para ter direito à apo-
sentadoria vitalícia recebida 
pelos ex-governadores do 
estado. A “verba de represen-
tação” para ex-ocupantes do 
cargo é igual ao salário de um 
desembargador do Tribunal 
de Justiça do Paraná, atual-
mente, cerca de R$ 40 mil.

Aumento
A Câmara de Vereadores 
de Pato Branco aprovou os 
novos salários do prefeito, 
vice-prefeito e secretários 
municipais a partir de 1º 
de janeiro de 2025. Para o 
prefeito, o salário será de 
R$ 29.139,77, atualmente 
é de R$ 28.056,78. Para o 
vice-prefeito, R$ 13.759,45, 
e secretários, R$ 12.950,29. 
Já. A Câmara Municipal 
apresentou a resolução que 
mantém os atuais salários 
para o próximo mandato: R$ 
9.713,68 dos vereadores e 
R$ 12.142,41 do presidente 
do legislativo.

Calendário eleitoral
Entrou em vigor nesta segunda-feira, 1° de julho, as medidas 

restritivas mais importantes estabelecidas no calendário 
eleitoral para evitar o uso indevido da estrutura governamen-
tal em benefício dos candidatos que concorrerão às eleições 
municipais de outubro. Essas proibições estão dispostas na 
legislação eleitoral. No dia 6 de julho, com três meses de 

antecedência da votação, iniciam-se as restrições relaciona-
das à contratação e dispensa de funcionários públicos.

Sem cadeirinha, criança
de 2 anos perde a vida 
em acidente na BR-277

Cascavel – Julho é o mês das 
férias escolares e, por isso, 
tem um fluxo maior de veícu-
los nas rodovias neste período 
que começou de forma trágica. 
Um acidente na BR-277, no 
perímetro urbano de Casca-
vel, próximo ao Viaduto Olindo 
Periollo, ceifou a vida de uma 
criança de apenas dois anos 
que acabou sendo arremes-
sada com o impacto da coli-
são,  já que ela não utilizava a 
“cadeirinha”, equipamento de 
proteção de suma importân-
cia para evitar gravidade neste 
tipo de situação. 

Imagens de câmeras de 
monitoramento de empresas 
que ficam às margens da rodo-
via, mostraram que o veículo 
seguia pela marginal sentido 
Foz do Iguaçu e, quando ten-
tou fazer um retorno irregular 
sentido Curitiba, acabou sendo 
atingido por uma carreta, 
sendo que o motorista tentou 
frear e desviar, mas não con-
seguiu evitar o impacto que 
ainda projetou o carro que 
atingiu uma defensa metálica 
de proteção às margens da 
rodovia e ficou totalmente des-
truído. O motorista do cami-
nhão ainda conseguiu evitar a 
colisão com outro caminhão, 
o que poderia ampliar as pro-
porções da tragédia.

Ao todo, tinham seis pes-
soas no veículo, sendo que a 
mulher que conduzia o veículo 
foi ejetada e outras duas víti-
mas ficaram encarceradas. A 
criança de apenas dois anos 
e meio chegou a ser socor-
rida, mas morreu após uma 
parada cardíaca e, de acordo 
com os socorristas do Siate 
que atenderam a ocorrência, 
ela estava no colo do pai den-
tro do veículo que por estar 
superlotado, não tinha cadeiri-
nha de segurança. Todos eram 
venezuelanos. 

O acidente mobilizou uma 
grande quantidade de viatu-
ras; os sobreviventes foram 
encaminhados para o hospital 
em estado grave, com diversos 
tipos de fraturas nos braços, 
pernas, tórax e outras regiões 
do corpo. O trânsito da rodo-
via ficou por mais de uma hora 

totalmente interditado até que 
as vítimas fossem atendidas e 
o carro e a carreta retirados. 

IRRESPONSABILIDADE?
O acidente expôs um pro-

blema que ainda comum em 
muitos veículos que é a falta 
do dispositivo de proteção. 
A reportagem do Jornal O 
Paraná conversou com a edu-
cadora de trânsito e presidente 
do Cotrans (Comitê Interseto-
rial de Prevenção e Controle de 
Acidente de Trânsito), Luciane 
de Moura, que explicou que 
neste tipo de situação é impor-
tante que todos os pais e res-
ponsáveis por crianças avaliem 
os riscos que existem ao trafe-
gar com as crianças sem o dis-
positivo de segurança. 

“Tivemos um sinistro 
seguido de capotamento no 
domingo (30) no centro da 
cidade em que a criança não 
sofreu nenhum arranhão porque 
estava com a cadeirinha, mas 
já neste da rodovia a falta da 
cadeirinha é que causou a morte 
da criança, porque caso ela esti-
vesse poderia ter sido salva”, 
explicou Moura. Segundo ela, os 
condutores precisam entender 
que uma criança conta dentro 
de um veículo como uma pes-
soa e que precisa estar segura, 
sendo que neste caso em especí-
fico, a criança teria que estar em 

uma cadeirinha para crianças de 
até quatro anos. 

Moura lembrou que exis-
tem três tipos de dispositivos 
e que o uso depende da idade 
da criança, o primeiro deles 
é o bebê conforto em que a 
criança fica de costas para o 
motorista e tem os próprios 
cintos. “O bebê deve estar 
seguro e não pode ficar solto 
e hoje existem equipamentos 
que adaptam até dentro do 
bebê conforto, dependendo 
do tamanho dele”, reforçou. 
Depois de ter um ano o bebê 
pode ir para a cadeirinha que 
tem os cintos próprios até 
quatro anos de idade e depois 
até sete anos ela pode usar o 
assento de elevação ou até que 
atinja 1,45 metros. 

Segundo a educadora, é 
importante reforçar que cada 
criança tem a sua estatura, 
mas que é importante que os 
pais saibam quais as carac-
terísticas de transportar de 
forma segura. “Os pais devem 
analisar a segurança, estatura 
e o peso, porque ele não será 
autuado por estar uma criança 
ainda na cadeirinha, mas será 
se não estiver utilizando”, 
reforçou. Quem tiver dúvidas 
pode se dirigir até a Transitar 
que eles auxiliam os pais e 
passam informações e regras 
de todos dispositivos

Banco traseiro
Luciane de Moura falou que ela os especialistas de trânsito orientam 

ainda que até dez anos as crianças utilizem o banco de trás que é sempre 
mais seguro no caso de sinistros e que vale reforçar que agora em julho 
– mês de férias – é importante que os pais revisem os equipamentos 
de manutenção dos veículos. “Também orientamos que quando uma 
criança passa mal o condutor deve parar o carro, não tirar sem parar o 
veículo e não levar no colo o que também traz muitos riscos”, concluiu. 
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Coringa de Kassab 
O presidente Lula da Silva 
foi informado pelos seus 
operadores políticos de que 
Guilherme Campos (PSD), 
braço-direito de Gilberto 
Kassab, é o indicado para 
substituir o atabalhoado 
Neri Geller na Secretaria 
de Políticas Agrícolas 
do MAPA. Mas há quem 
aponte telhado de vidro do 
coringa de Kassab.

Os americanos
A presidente do Banco do 
Brasil, Tarciana Medeiros, 
está com dias contados. 
Alguns padrinhos como o 
fundo americano BlackRock 
e a primeira-dama Janja a 
seguram. Até os sindica-
tos que a avalizaram têm 
mostrado insatisfações. 
Eles reclamam da falta 
de atenção na agenda. A 
tentativa de seu aumento 
de salário para R$ 150 mil 
pegou mal.

Queiroz x 
polarização
As pré-campanhas no 
Rio de Janeiro já estão 
nas ruas. Enquanto o clã 
Bolsonaro trabalha pelo 
delegado Ramagem (PL) 
atrás de um vice (não se 
descarta mulher ligada às 
comunidades carentes), 
o prefeito Eduardo Paes 
(PSD) lança mão do amigo 
deputado Pedro Paulo 
para potencial vice. Balão 
de ensaio, ele quer o PT. 
E o nome do Progressis-
tas, o deputado Marcelo 
Queiroz, vai fugir da polari-
zação esquerda-direita. 

Prodígios da 
internet
Uma onda “internética” 
toma conta do mundo 
político-eleitoral. Com 
ascensão de garotos 
“influencers”. No Brasil, 
Nikolas Ferreira (PL), 28 
anos, foi o deputado fede-
ral mais votado do País. 
Com apenas 23 anos, o 
deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania) é o 
preferido, hoje, para pre-
feito de Manaus. E Jordan 
Bardallo (direita conserva-
dora), 28, pode se tornar 
um inacreditável Primeiro-
-ministro da França.    

Adeus, verde...
Causa estranheza em 
Brasília o silêncio ensur-
decedor do Ministério 
Público do DF e Territórios 
sobre a desconfiguração 
do Plano original da capi-
tal envolta no eufemismo 
chamado de Plano de 
Preservação do Conjunto 
Urbanístico de Brasília. 
O GDF e a Câmara Legis-
lativa ainda entregaram 
para a Terracap (estatal 
que vende áreas públi-
cas) todos os terrenos 
verdes das entrequadras 
nas Asas Sul e Norte. 

ESPLANADEIRA
#Sociedade Brasileira de 
Patologia Clínica e Medi-
cina Laboratorial com-
pleta 80 anos, e celebra 
a data em SP. #ACREFI 
recebe representantes 
internacionais para discu-
tir cenários de crédito e 
bureaus de crédito.

Só circuito NY-Paris...
O Governo da Ucrânia tem feito verdadeira ofensiva 

para que a missão parlamentar do Congresso do Brasil 
viaje para a capital Kiev em meio à guerra com a Rús-
sia – presidentes e congressistas já fizeram isso sem 

qualquer risco. Lucas Redecker (PSD-RS), presidente da 
Comissão de Relações Exteriores da Casa, esteve duas 
vezes com o embaixador e recebeu a vice-ministra das 
Relações Exteriores; O deputado General Girão (PL-RN) 
outras duas vezes com padres e pais de ucranianos 

mortos;  É de Alfredo Gaspar (União-AL) o requerimento 
para levar os deputados ao país, com vários convites 

formulados para diferentes deputados, inclusive para o 
presidente Arthur Lira. Mas a turma só quer saber de 

compromissos no circuito Nova York-Londres-Paris. Eles 
teriam de encarar um voo até a Polônia e depois 753 

km de Cracóvia até Kiev, uma viagem de 18 horas, com 
várias paradas para checagens policiais. 

Aborto: Se Congresso não 
discutir, “não sei para que 
serve”, afirma Arthur Lira
Maceió - O presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), disse ontem (1º), 
em entrevista ao participar da 
1ª Reunião de Mulheres Par-
lamentares do P20, o fórum 
do Legislativo dos países que 
compõem o G20, em Maceió 
(AL), que a discussão sobre o 
chamado PL do Aborto foi “mal 
conduzida” e tratada com de-
fesas de forma “equivocada”. 

Os deputados aprovaram 
em 12 de junho a urgência 
para tramitação da proposta, 
que equipara o aborto reali-
zado após 22 semanas de ges-
tação ao crime de homicídio. 
“Não teria a Câmara votado [a 
urgência] de forma simbólica e 
unânime se fosse para tratar de 
aborto. Isso foi uma pauta mal 
conduzida com relação às ver-
sões que saem, principalmente 
as versões publicadas”, disse.

A proposta, de autoria do 
deputado Sóstenes Cavalcan-
te (PL-RJ), aumenta de 10 para 
20 anos a pena máxima para 
quem realizar o procedimento. 
Segundo Lira, o tema será de-
batido com mais “clareza” no 
segundo semestre. “Essa pauta 

de aborto como foi colocada, 
com a defesa muito equivoca-
da em relação a estupradores 
e crianças indefesas, foi jus-
tamente sobrestada e vai ser 
levada no segundo semestre 
com muito debate, com muita 
discussão e com muita clareza 
para que não se crie essas ver-
sões de apelidos para PLs que 
não existem”, afirmou.

Lira defendeu que o tema 
do projeto tratava do julga-
mento do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) sobre a legalidade 
de uma decisão do Conselho 
Federal de Medicina que proi-
biu assistolia fetal para inter-
rupção de gravidez em casos 
de estupro. “Se um Congres-
so da República, Senado e 
Câmara, não puder discutir o 
que se discute em conselhos 
federais e no STF, eu não sei 
para serve”, afirmou.

ANISTIA
A PEC (Proposta de Emen-

da à Constituição) da anistia 
que “perdoa” partidos po-
líticos por não cumpriram 
cotas eleitorais não afetará 
as mulheres. O presidente da 

Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
ressuscitou a PEC há duas se-
manas, porém, afirmou que 
só colocar a matéria em vota-
ção se houver consenso com o 
Senado Federal. Lira fez a afir-
mação, ontem (1º), 1ª Reunião 
de Mulheres Parlamentares 
do P20, o fórum do Legislati-
vo dos países que compõem o 
G20, em Maceió (AL).

“Não há anistia com relação 
a mulheres em matéria alguma 
tramitando na Casa. O que há 
é um pedido dos presidentes 
de partidos, todos, para que 
se resolva um problema de se 
colocar na Constituição cotas 
para raças. Não há nenhuma 
matéria, nenhuma frase com 
relação à anistia, com relação 
a cotas de mulheres”, disse Lira 

A PEC em tramitação na Câ-
mara, não traz, explicitamen-
te, anistia aos partidos que 
não cumpriram a cota mínima 
de recursos para mulheres. 
Porém, o texto traz o perdão às 
siglas que “não destinaram os 
valores mínimos em razão de 
sexo e raça em eleições, bem 
como nas prestações de contas 
anuais e eleitorais”. 

Senador cobra ação de Rodrigo Pacheco
contra ‘complexo industrial de censura’ 
Brasília – Uma das poucas vozes 
ativas no Senador Federal, o se-
nador Eduardo Girão (Novo-CE), 
em pronunciamento ontem (1º), 
falou sobre a realização do 1º 
Fórum da Liberdade de Expres-
são realizado em Westminster, 
Londres, pelo jornalista Michael 
Schellenberger, conhecido por 
investigar e divulgar os Twitter 
Files Brazil. Trata-se de um com-
pilado de e-mails trocados por 
funcionários da plataforma X 
(antigo Twitter) com autorida-
des e figuras proeminentes do 
Brasil, divulgados em abril de 
2024, que envolviam a rede so-
cial e investigações conduzidas 
de 2020 a 2022. 

“Nesse fórum, foi aprofun-
dada a análise sobre o com-
plexo industrial da censura, um 
conceito formulado a partir de 
impactantes publicações dos 
relatórios sobre a investigação 
do Twitter Files Brazil nos Esta-

dos Unidos. Graças à ousadia de 
Elon Musk, foi possível, pela pri-
meira vez, ter acesso a conversas 
internas entre os dirigentes das 
plataformas, visando à modera-
ção de conteúdos e à definição 
de quais informações deveriam 
ser censuradas e quais deveriam 
ser promovidas. Fazem parte 
desse complexo industrial da 
censura várias organizações li-
gadas a agências de inteligência, 
como a CIA e o FBI, e algumas 
ONGs internacionais, como a 
Open Society, financiada pelo 
bilionário George Soros, e a Lu-
minate, de Pierre Omidyar, além 
de outras mais antigas, como a 
Ford Foundation”, detalhou.

STF E TSE
O senador explicou que o 

“complexo industrial da censu-
ra” utiliza métodos de manipu-
lação psicológica e tecnologias 
avançadas, como a inteligência 

artificial, com a justificativa de 
combater a desinformação e o 
discurso de ódio. Girão apon-
tou a atuação do STF (Supremo 
Tribunal Federal) e o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) como 
peças desse esquema, e men-
cionou que após a gestão do 
ministro Alexandre de Moraes 
no TSE, as ações de censura se 
intensificaram no país.

O senador ainda completou: 
“Queria, presidente Pacheco, 
que o senhor fosse às ruas ver 
o quanto as pessoas estão re-
voltadas neste país com o STF 
esmagando o Senado, esma-
gando o Congresso Nacional, 
do qual o senhor é presidente. 
Queria muito que o senhor sen-
tisse esse clamor popular e, em 
vez de defender ministro do Su-
premo, defendesse a população 
brasileira. Ela que está precisan-
do deste Senado nos 200 anos, 
em que o senhor é presidente”.
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Homenagem ao presidente 
e ex-presidente da AMC

No último sábado (29), 
o presidente da AMC 

(Associação Médica de 
Cascavel), Dr. Cristiano 
Mroginski e o ex-presi-
dente Dr. Jesus Viegas, 
receberam da Acade-
mia de Medalhística 

Cívico Militar do Brasil, 
a medalha do patrono 

do serviço de saúde do 
Exército, que homena-
geia grandes vultos da 
saúde. As medalhas 
foram entregues pelo 
diretor de outorgas, 
coronel e médico da 

reserva do exército bra-
sileiro, Dr. Márcio Couto. 

O evento aconteceu no Teatro Municipal de Toledo, muitas 
autoridades fizeram-se presentes. Parabéns ao Dr. Cristiano 
e ao Dr. Jesus, parabéns também à Associação Médica de 

Cascavel pelos médicos que a representam.

11ª Feijoada Solidária da AMC vem aí!

A 11ª Feijoada Solidária da AMC está chegando, um evento 
aguardado com entusiasmo pela comunidade médica. A fei-
joada, prato tradicional brasileiro, será realizada no dia 3 de 

agosto, no salão de festas da entidade.
A Feijoada Solidária tornou-se uma tradição anual, reunindo 

a classe médica e comunidade para desfrutar de uma delícia 
gastronômica.  Como em todos os anos, o evento assume 

um papel de responsabilidade social, doando parte do lucro 
ao Recanto da Criança, uma organização local que oferece 

serviços essenciais às crianças carentes.
Para obter mais informações e reservas de ingressos, entre 

em contato com a secretaria da entidade pelos números: 
(45) 99921-0298 / (45) 3223-6791.
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Julho Amarelo: Saúde 
reforça campanha de 
prevenção às hepatites 
Curitiba – A Secretaria da 
Saúde do Paraná (Sesa) 
chama a atenção da popula-
ção para a campanha nacional 
“Julho Amarelo: mês de luta 
contra as hepatites virais”. 
Instituída no Brasil pela Lei nº 
13.802/2019, a iniciativa obje-
tiva reforçar as ações de vigi-
lância, prevenção e controle 
destas doenças. A Sesa alerta 
para os cuidados com as infec-
ções que atingem o fígado, 
podendo ser leves, modera-
das ou graves, evoluir para a 
necessidade de transplante e 
até mesmo levar à morte.

As hepatites virais são divi-
didas entre A, B, C, D e E. As 
mais comuns são as causa-
das pelos vírus A, B e C. Elas 
são contraídas por vírus ou 
uso de medicamentos, álcool 
e outras drogas, por doenças 
autoimunes, metabólicas ou 
genéticas. A prevenção se dá 
por meio de vacinação e cui-
dados básicos de higiene.

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
estima-se que 400 milhões 
de pessoas em todo o mundo 
estejam infectadas pelos vírus 
da hepatite B e C e que apenas 
uma em cada 20 pessoas com 
hepatite viral sabe que está 
doente. Só uma em cada 100 
está recebendo tratamento.

Segundo dados da Sesa, 
ano passado o Paraná regis-
trou 39 casos de hepatite A; 
1.161 de hepatite B; 776 do 
tipo C e 1 caso de hepatite D 
ou “B+D”, pois um paciente só 
pode contrair a hepatite D por 
meio do vírus da hepatite B. 
Este ano, de janeiro a junho, 
foram notificados 390 casos 
de hepatite A; 291 de hepatite 
B; 243 de hepatite C e 1 caso 
de hepatite D. Em 2023, 77 
pessoas morreram no Estado 
e este ano já são 32 óbitos em 
decorrência das infecções.

Recentemente a Secre-
taria Municipal da Saúde de 
Curitiba (SMS) informou um 
surto de casos de hepatite A, 
com registro de 353 infecções 
e cinco óbitos.

SINTOMAS E DETECÇÃO
Na maioria dos casos, a 

Curitiba
O número de infecções e óbitos registrados no surto de Curitiba são 

do Sistema de Informação de Agravos de Notificação (Sinan). A fonte das 
infecções ainda está sendo investigada e o município atua no bloqueio 
de contatos próximos e no monitoramento de pacientes infectados para 
evitar agravamento do quadro clínico. A Sesa, por meio da 2ª Regional de 
Saúde Metropolitana, acompanha a situação e auxilia a SMS nestas ações. 
Na última semana, a Sesa disponibilizou 3 mil vacinas contra a hepatite A 
para Curitiba, sendo 2 mil para adultos e mil pediátricas. 

infecção pelo vírus da hepa-
tite é silenciosa e não apre-
senta sintomas. Quando pre-
sentes, os sinais são cansaço, 
febre, mal-estar, tontura, náu-
seas, vômitos, dor abdominal, 
pele e olhos amarelados, urina 
escura e fezes claras. Em casos 
de sintomas ou contato com 
casos confirmados, a orien-
tação é que a pessoa procure 
uma unidade de saúde o mais 
rápido possível.

A detecção dos vírus que 
causam as hepatites virais é 
realizada por meio de testa-
gem. Nos casos das hepatites 
B e C, o Sistema Único de Saúde 
(SUS) disponibiliza testes rápi-
dos e, para os demais vírus, é 
recomendado o teste de soro-
logia, analisado laboratorial-
mente. “O diagnóstico precoce 
e o tratamento adequado são 
fundamentais para evitar o 
agravamento dessas infecções”, 
enfatiza o secretário estadual 
da Saúde, César Neves.

INFECÇÃO E CUIDADOS
As hepatites A e E são 

transmitidas pelo consumo de 
água e alimentos contaminados 
por fezes e estão ligadas às 
condições precárias de sanea-
mento básico, higiene pes-
soal, qualidade da água e dos 
alimentos. Geralmente, essas 
infecções são benignas e auto-
limitadas, podendo ser mais 
brandas em crianças e mais 
graves em adultos.

As hepatites B, C e D são 
transmitidas pelo sangue via 
parenteral, percutânea e verti-
cal (de mãe para filho durante 
a gravidez, o parto e a ama-
mentação), por relação sexual 
(sem preservativo), por objetos 
contaminados (lâminas de bar-
bear, alicates de unha, tesou-
ras e outros objetos como 

agulhas e seringas) e também 
por exposição a material bioló-
gico contaminado, por exem-
plo, procedimentos cirúrgicos, 
odontológicos, hemodiálises, 
transfusões e endoscopias 
realizadas sem as normas de 
biossegurança.

VACINAS
O SUS disponibiliza vacinas 

contra as hepatites A e B. Já a 
hepatite C possui medicamen-
tos que permitem sua cura. O 
Calendário Nacional de Vaci-
nação recomenda uma dose 
de vacina recombinante con-
tra a hepatite B ao nascer (no 
máximo até 30 dias após o nas-
cimento) e a continuidade do 
esquema vacinal com a vacina 
pentavalente aos dois, quatro 
e seis meses de idade, além 
de uma dose de vacina inati-
vada contra a hepatite A aos 15 
meses de idade.

Em 2023, Paraná registrou 
88,4% de cobertura na vacina 
da hepatite A; 80,8% na hepa-
tite B e 89,9% da pentavalente. 
Este ano os dados parciais indi-
cam que as coberturas estão 
em 83,1%, 81,8% e 89,2%, res-
pectivamente. A meta preconi-
zada pelo Ministério da Saúde 
para essas vacinas é de, no 
mínimo, 95%.

 A prevenção se dá por 
meio de vacinação e 
cuidados de higiene
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Carga tributária é o que mais encarece 
a conta de luz para a indústria, diz CNI

Como enfrentar?
Para o gerente da CNI, a alternativa eficaz para dirimir essa ques-

tão é o governo diminuir encargos e subsídios, principalmente os 
voltados para políticas públicas que estão fora do setor elétrico e 
que possam diminuir esse custo para a indústria de modo geral. Pro-
fessor da Universidade de Brasília (UnB) e especialista em energia, 
Ivan Camargo concorda com Roberto Wagner. Para ele, o caminho 
mais evidente é retirar os encargos e diminuir os impostos, uma 
vez que, segundo ele, o país produz uma energia muito barata que 
vem das hidrelétricas, tem a energia solar e, ainda, a eólica. “Por-
tanto, nós temos uma matriz de produção de energia elétrica além 
de renovável, barata”, frisou. 
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ILBrasília – Pesquisa divulgada 
pela Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) ontem (1º) 
revela que 60% da indústria 
nacional aponta a alta carga 
tributária do país como o 
principal fator do elevado 
preço da conta de luz. Isso re-
flete, segundo os industriais 
entrevistados, numa compe-
titividade mediana e inves-
timentos tímidos. Inédito, o 
levantamento da CNI entre-
vistou 1.002 executivos líde-
res de indústrias de pequeno, 
médio e grande portes das 
cinco regiões do país. 

Quando perguntados sobre 
os dois itens que mais impac-
tam na conta de luz, a alta 
carga tributária é apontada 
por 78% dos entrevistados 
(60% como primeiro fator e 
18% como segundo motivo). 

“O custo da produção 
da energia no Brasil é ba-
rato, mas a nossa conta de 
luz é uma das mais caras do 
mundo. Reduzir o preço da 
energia é uma obsessão da 
indústria brasileira. Para isso, 
a diminuição dos encargos é 
um imperativo não apenas 
para contribuir com a compe-
titividade do setor industrial, 
mas para garantir a sustenta-
bilidade econômica do pró-
prio setor elétrico nacional”, 
destaca o presidente da CNI, 
Ricardo Alban. 

O gerente de Energia da 
CNI, Roberto Wagner Pereira, 
afirma que a carga tributária, 
somada aos encargos e subsí-
dios, representa cerca de 44% 
do custo final da energia elé-
trica para o consumidor. “Isso 
gera um impacto bastante alto 

na competitividade da indús-
tria, ainda mais que os nossos 
competidores internacionais 
têm custos menores em rela-
ção à energia”, acrescentou. 

FONTE
Os dados da pesquisa re-

velam que a energia elétrica 
é a fonte energética mais uti-
lizada por 80% das indústrias 
para o processo industrial. Na 
sequência, aparecem energia 
solar (10%), gás natural (2%), 
óleo diesel (2%) e lenha (1%). 
Os números mostram ainda 
que 96% das indústrias usam 
energia elétrica no processo 
produtivo; 20% usam energia 
solar; 14%, gás natural; 14%, 
óleo diesel; 8%, lenha; e 4%, 
óleo combustível. 

EM CASCAVEL 
O estudo, apesar de ser 

nacional, se aplica à reali-
dade de Cascavel, à região 
e a todo o Paraná, confor-
me Juliano Huck Murbach, 
vice-presidente de Energias 
Renováveis da Associação 
Comercial e Industrial de 
Cascavel (ACIC). “A questão 
da energia é diretamente re-
lacionada à competitividade 
do produto brasileiro, que 
tem esta particularidade: a 
questão da tarifa de energia 
em si não é cara, o problema 
são o PIS, o COFINS e o ICMS, 
além das tarifas do sistema 
de distribuição e transmissão 
e inúmeros encargos não tri-
butados, mas que incham a 
fatura”, explica Juliano, que 
ainda cita o exemplo de que 
em uma conta de energia 
de R$100, apenas 35% são 

referentes ao consumo e o 
restante são tributos e encar-
gos. Isso tudo compromete a 
competitividade das empre-
sas aqui de Cascavel, seja de 
indústria ou de comércio.

A energia solar como al-
ternativa ainda não é uma 
realidade acessível a todos 
os empresários “Demanda 
investimento inicial e tam-
bém de espaço físico para a 
instalação das placas, coisa 
que muitos não têm e acabam 
não tendo muita saída: ou da 
concessionária no mercado 
cativo que é a Copel ou então 
migrar para o mercado livre, 
mas que ainda não é para 
todo mundo, por enquan-
to somente está disponível 
para consumidores de médio 
porte”, analisa Murbach. 

QUEDAS DE ENERGIA
Relatadas no estudo da 

CNI, as quedas de energia 
são uma dura realidade dos 
empresários da área indus-
trial de Cascavel. Um deles 
é Antonio Olivo, que tem 
uma empresa no segmento 
de remoldagem de pneus no 
Núcleo Industrial Citvel, nas 
proximidades da Ferroeste, 
e afirma que enfrentou pro-
blemas muito sérios rela-
cionados à falta de energia 
elétrica, afetando a produ-
tividade, assim como outros 
empresários do local. Ele re-
latou à reportagem que vá-
rias reuniões foram feitas, 
inclusive com a Câmara de 
Vereadores, com a presença 
de representantes da Copel. 
“Medidas emergenciais foram 
tomadas, mas precisamos de 

uma subestação para aten-
der a região, que resolveria 
o problema em definitivo”, 
analisa Olivo que também é 
presidente do condomínio. O 
empresário afirmou que nos 
últimos dias a situação está 
melhor e ele está esperanço-
so de que continue assim. 

A ACIC tem registrado a 
reclamação dos associados 
e Juliano Murbach avalia 
que “Tem muitos núcleos 
industriais que reclamam 

da queda de energia, alguns 
da zona rural, nós reconhe-
cemos os esforços, os inves-
timentos e a boa vontade da 
Copel, mas a demanda tem 
aumentado demais, então 
nós precisamos que a com-
panhia continue investindo 
na infraestrutura”. 

A Copel foi procurada pela 
reportagem do Jornal O Pa-
raná, mas não retornou com 
as informações até o fecha-
mento desta edição.
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Paranaense vence na Stock Car de ponta a ponta
O Velocitta é mesmo a casa do paranaense Júlio Campos na Stock 
Car. Domingo (30), o piloto de Curitiba brilhou mais uma vez no 
circuito de Mogi Guaçu (SP) e largou da pole position para vencer, 
de ponta a ponta. A última vitória do paranaense na categoria 
havia sido justamente no circuito do interior paulista, no fim de 
2020, mesma prova em que havia largado na posição de honra 
pela última vez na carreira até este fim de semana.

Fórmula Truck tem primeira vitória de
Everton Fontanela e Giovani Tavares

Pela primeira vez as catego-
rias GT Truck e F-Truck correram 
separadas e a Fórmula Truck 
entregou tudo o que prometeu 
na 4ª etapa disputada domingo 
(30), no Autódromo Internacio-
nal Orlando Moura, em Campo 
Grande, no Mato Grosso do Sul. 
Foi um festival de ultrapassa-
gens e muitas emoções. O fim 
de semana foi marcado por 
vencedores inéditos e quem  lar-
gou na frente teve problemas. O 
catarinense Everton Fontanella 
ganhou a prova da categoria 
GT Truck, depois de largar em 
quinto, e o paraguaio  Giovani 
Tavares venceu a corrida da 
F-Truck depois de também ter 
largando em quinto. 

A categoria GT Truck abriu 
a programação fazendo a cor-
rida 1 do dia. O pole position 
Pedro Muffato manteve a lide-
rança, mas na segunda volta, 
com problemas no módulo 
eletrônico, o paranaense per-
deu a liderança para o catari-
nense Túlio Bendo e teve que 
ir para os boxes, retornando 
para terminar a competição 
em 15º, a duas voltas do vence-
dor. Na 13ª volta o catarinense 
Everton Fontanella, que tinha 

Muffato continua líder
A classificação extra-ofi-

cial aponta que Pedro Muffato 
continua líder da categoria GT 
Truck na Fórmula Truck, agora 
com 263 pontos, três à frente de 
Rafael Fleck. Com a vitória, Ever-
ton Fontanella assume a terceira 
colocação, com 240 pontos. 

Na categoria F-Truck, Márcio 
Rampon mantém a primeira 
colocação na classificação do 
campeonato, com 280 pontos; 
Giovani Tavares assume a vice-
-liderança com a vitória ao che-
gar a 195 pontos, enquanto que 
Fabrício Rossatto é o terceiro 
colocado, com 153 pontos.

Álvaro Bendo ganha a corrida 3
O catarinense Álvaro 

Bendo ganhou a corrida 3 a 
prova SpeedMax. Ele com-
pletou as 22 voltas da prova 
em 47m29s403. A prova 
extra não vale pontos para o 
campeonato. 

Os resultados foram: 1º) 
Álvaro Bendo (Ermo-SC), 
GT Truck; 2º) Léo Barrama-
cher (Balneário Camboriú-
-SC), GT Truck; 3º) Alex Pei-
xeiro (Santos-SP), GT Truck; 
4º) Thiago Mânica (Curitiba/

PR), F-Truck; 5º) Daril Amaral 
(Pindamonhangaba-SP), GT 
Truck; 6º) Gabriel Saccomano 
(São Paulo/SP), F-Truck; 7º) 
Lazaro Donizetti (São João 
da Boa Vista-SP), GT Truck; 
9º) Geraldo Galli (Santos-SP), 
GT Truck; 10º) Marcelo Bonato 
(Colombo/PR), GT Truck; 11º) 
Robson Portaluppi (Bento 
Gonçalves-RS); 12º) Douglas 
Torres (Curitiba-PR), GT Truck; 
e 13º) Márcio Limestone da 
Rosa (Colombo/PR), GT Truck. 

O catarinense Everton Fontanella venceu na categoria GT Truck com 
o mesmo Scania que Pedro Muffato foi campeão no ano passado

Giovani Tavares ganhou na categoria F-Truck conquistando a 
primeira vitória na Fórmula Truck e em sua carreira como piloto

largando em quinto, assumiu 
a liderança para permanecer 
à frente até a bandeirada. Ele 
completou as 20 voltas da 
prova em 38m26s948. Túlio 
Bendo conquistou o segundo 
lugar, se classificando à frente 
de Rafael Fleck (RS), Jorge 
“Feio” Ribeiro (RS), Nilton 
Jacobsen (Paraguai) e Edivan 
Monteiro (PR), que pela ordem 
ocuparam as seis primeiras 

colocações e foram ao pódio 
da categoria GT Truck.

PARAGUAI NA F-TRUCK
A prova da categoria 

F-Truck começou agitada. O 
paranaense Márcio Rampon 
superou o gaúcho Douglas Col-
let logo na largada e roubou a 
liderança do pole position. Gio-
vanni Tavares iniciou a festa 
paraguaia logo nas primeiras 

A classificação das duas cate-
gorias será divulgada oficial-
mente durante a semana, com 
a homologação dos resultados.

Muffato comemorou 84 anos 
no sábado e domingo largou na 
pole position, mas problema 
elétrico o tirou da prova 
quando era líder
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voltas e foi ganhando posições 
até superar Collet, que tinha 
recuperado a liderança, na 
13ª volta. Ele completou as 22 
voltas da prova em 47m54s519. 
Douglas Collet foi o segundo 
colocado, recebendo a bandei-
rada à frente de Fabrício Ros-
satto (PR), Thiago Mânica (PR), 
Daniel Lovato (PR) e Gustavo 
Mânica (PR), que pela ordem, 
fecharam as seis primeiras 
colocações da corrida. 

A 5ª etapa da temporada da 
Fórmula Truck será disputada no 
dia 4 de agosto, no Autódromo 
Internacional Ayrton Senna, em 
Londrina, no Paraná. 

A Fórmula Truck 2024 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 
da SpeedMax Pneus e Rodas e 
Eckisil, e supervisão das fede-
rações de automobilismo do 
Paraná, Rio Grande do Sul e 
Mato Grosso do Sul. 
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Seleção define vaga e primeiro 
lugar do grupo contra Colômbia
Cascavel – A Seleção Brasileira 
está bem perto de garantir a 
classificação para a segunda 
fase da Copa América. Nesta 
terça-feira (2), o time enfren-
ta a Colômbia, às 22h, e uma 
vitória confirma a primeira co-
locação do grupo. Um empate 
também serve para classificar, 
porém com o segundo lugar. 
Até mesmo uma derrota pode 
render a vaga, desde que não 
ocorra uma goleada na partida 
entre Costa Rica e Paraguai.

O treinador Dorival Junior 
deve fazer duas alterações na 
escalação para poupar alguns 
jogadores. Segundo ele, é im-
portante lembrar que é fim de 

Cianorte lidera e FC 
Cascavel fica na torcida

Cascavel – Mesmo com dois 
jogos a menos, o Cianorte é 
o líder do grupo 8 da Série D 
após vencer o Avenida, por 3 a 
1. Com 66% de aproveitamen-
to, o time paranaense pratica-
mente assegura sua passagem 
para a próxima fase mesmo 
que não vença seus próximos 
jogos. Já o FC Cascavel em-
patou com o Hercílio Luz sem 
marcar gol, segue como lanter-
na do grupo em aproveitamen-
to, com 33%, e para classificar 
dependerá de vencer suas três 
partidas restantes e torcer por 
uma grande combinação de 
resultados. 

O time ainda terá pela fren-

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Cianorte 18 9 5 3 1 10 6 4 66
2º Concórdia 15 11 4 3 4 10 8 2 45
3º Avenida 14 9 4 2 3 12 11 1 51
4º Hercílio Luz 13 11 2 7 2 9 9 0 39
5º Barra 12 11 2 6 3 10 9 1 36
6º Brasil 11 9 3 2 4 6 8 -2 40
7º FC Cascavel 11 11 2 5 4 4 8 -4 33
8º Novo Hamburgo 10 9 2 4 3 8 10 -2 37

CLASSIFICAÇÃO

temporada para a maioria do 
elenco que atua na Europa e 
o cuidado com a parte física 
é fundamental. “Estamos em 
final de temporada, com jogos 
sucessivos. Graças a Deus que 
temos tido quatro dias de recu-
peração de uma partida para 
outra. Temos de estudar, ver a 
reação de cada um e as toma-
das. Provavelmente uma ou 
duas alterações, sim”, disse o 
técnico.

Outra preocupação do téc-
nico é com eventuais suspen-
sões por cartão. O Brasil tem 
quatro jogadores pendurados, 
que correm o risco de ficar fora 
de eventual quartas de final 

Brasileiro de Karatê 
já movimenta 

Cascavel

Cascavel – Os principais 
atletas do Karatê nacio-
nal já estão chegando a 
Cascavel para a disputa 

do Campeonato Brasileiro 
de Karatê-do Tradicional 
e do Open Internacional, 
que acontecem a partir 
do próximo dia 9 no Gi-
násio Sérgio Mauro Fes-
tugatto. Estima-se que 

mais de 1000 competido-
res estarão em busca de 

uma vaga no Campeonato 
Mundial de Karatê, previs-
to para acontecer no mês 

de novembro, no Peru. 
Quem quiser acom-

panhar a competição, a 
entrada será gratuita. caso levem cartão amarelo 

contra a Colômbia. São eles: 
Éder Militão, Wendell, Lucas 
Paquetá e Vini Júnior.

te Barra, Cianorte e Avenida 
para definir seu futuro. “Es-
tamos tentando fazer tudo o 
possível, enfrentando as con-
dições adversas, terminando 
os jogos com uma formação 
muito ofensiva. Mas temos que 
continuar trabalhando para a 
coisa funcionar”, disse o téc-
nico Gilson Kleina após o jogo 
em Santa Catarina. 

Stein segue “empilhando” títulos
Cascavel – Em mais um duelo da 
maior rivalidade do futsal femi-
nino brasileiro o Stein Cascavel 
levou a melhor e conquistou o 
tricampeonato da Copa Mundo 
do Futsal com a vitória sobre o 
Taboão Magnus por 6 a 1. 

Além da qualidade do time, 
o fator casa também falou alto 
na conquista, com um grande 
público presente em todos os 
jogos no caldeirão da Neva.

JOGO
Na primeira etapa, o jogo ini-

ciou intenso, Camilinha abriu o 
placar de pênalti. Em bela jo-
gada de Simone, Jaque Nunes 
empurrou para as redes e fez 
o segundo. Com uma jogada 
ensaiada de escanteio, Jaque 

Nunes novamente marcou para 
as cascavelenses. No segundo 
tempo, o Stein Cascavel não dei-
xou a equipe paulista respirar e 
já marcou o quarto com Michi. 
Com goleira linha, Natalinha di-

minuiu para as paulistas. Jaque 
Nunes aproveitou o gol vazio e 
fez o terceiro dela, quinto gol do 
Stein Cascavel. Nos últimos se-
gundos, Flávia fechou o placar 
em 6 a 1 marcando o seu gol.

Basquete estreia no Pré-Olímpico de Paris
Rio de Janeiro – Chegou a 
hora do basquete masculino 
brasileiro buscar a vaga nas 
Olimpíadas de Paris. A última 
chance é o Torneio Pré-Olím-
pico, que começa nesta terça-

-feira, na Letônia. A estreia da 
equipe brasileira no torneio 
acontece nesta terça-feira (2), 
às 9h30, contra Montenegro. 
Depois enfrenta Camarões. 
Vencendo uma das partidas 

avança para as semifinais, po-
dendo ter como adversários 
Geórgia, Filipinas ou Letônia. 
Vale lembrar que apenas o 
campeão garante vaga nos 
Jogos Olímpicos de Paris-2024.

Na semana passada a equi-
pe realizou jogos preparató-
rios, com uma vitória contra a 
Polônia, por 91 a 75, e derrotas 
para a Croácia, 91 a 81, e Eslo-
vênia, 86 a 80.

    COPA AMÉRICA – 3ª RODADA
22h00 Brasil x  Colômbia
22h00 Costa Rica x  Paraguaí

EUROCOPA – OITAVAS
13h00 Romênia x  Holanda
16h00 Austria x  Turquia

SÉRIE B – 13ª RODADA
18h30 Goiás x  América
20h00 Novorizontino x  Mirassol

AGENDA DE JOGOS

Brasil define sequência na Copa América contra a Colômbia

RAFAEL RIBEIRO/CBF

Com campanha invicta, Stein Cascavel celebrou mais um título 
da Copa Mundo
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você vai administrar melhor o que é seu e pode 
organizar as contas ou planejar os próximos gas-
tos com mais habilidade. À tarde, a Lua entra em 
Gêmeos, melhorando a comunicação e a troca de 
ideias. Os astros prometem momentos perfeitos 
no amor! 
Cor: AZUL Palpites: 02, 61, 38

TOURO  21/4 a 205
Aproveite o dia para finalizar assuntos pessoais, 
pedir um favor aos amigos e correr atrás dos seus 
interesses. Com a Lua brilhando em Gêmeos à 
tarde, sua habilidade com as finanças tem tudo 
para crescer, meu cristalzinho. No amor, pegue 
leve no ciúme. 
Cor: CINZA Palpites: 29, 56, 11

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Preste atenção ao seu sexto sentido, e pode des-
cobrir um segredo ou encontrar uma nova maneira 
de encher o bolso, bebê. E Mercúrio em Leão deixa 
a sua habilidade para conversar, que já é grande, 
ficar maior ainda! Fortes emoções no amor. 
Cor: SALMÃO Palpites: 18, 54, 16

CÂNCER 21/6 a 21/7
O dia começa animado e você pode até tentar algo 
diferente no trabalho ou mergulhar de cabeça nos 
estudos, Câncer. A boa notícia é que Mercúrio passa 
a estimular e proteger suas finanças a partir de 
agora! Boas vibes no amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 22, 40, 04

LEÃO 22/7 a 22/8
Se depender das estrelas, você pode dar uma des-
lanchada na carreira! Mas é preciso focar nas tare-
fas e agir nos bastidores. E com Mercúrio brilhando 
em seu signo, sua habilidade de comunicação tem 
tudo para dar um show! Tudo perfeito no amor. 
Cor: LARANJA Palpites: 57, 39, 12

VIRGEM 23/8 a 22/9
Seu lado aventureiro segue em alta, e fica mais 
fácil entrar em contato com gente que mora longe 
ou mergulhar nos estudos. Mas Mercúrio no seu 
inferno astral pede cautela nas comunicações 
em geral. No amor, também escolha melhor as 
palavras. 
Cor: ROSA Palpites: 27, 45, 54

LIBRA  23/9 a 22/10
O trabalho conta com as melhores vibes, inclusive 
na hora de botar a mão na massa e resolver as pen-
dências. É verdade que algumas mudanças não 
estão descartadas, mas tudo indica que você sairá 
ganhando! O amor promete novidades deliciosas. 
Cor: CEREJA Palpites: 19, 52, 36

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Tudo o que depender do seu esforço e da colabo-
ração de outras pessoas vai deslanchar com mais 
facilidade. Mas o astral muda com a entrada de 
Mercúrio em Leão, que promete dar aquela força 
para você correr atrás das suas ambições. No amor, 
aposte no romantismo! 
Cor: AMARELO Palpites: 45, 39, 48

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você começa o dia com muita disposição para mergu-
lhar no trabalho e cuidar das tarefas mais chatinhas. 
O bom é que a Lua muda para Gêmeos, avisando que 
tudo o que fizer em equipe pode virar um sucesso! O 
amor conta com as melhores energias.
Cor: VIOLETA Palpites: 23, 40, 22

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A sorte sorri pro seu lado, Caprica. Aproveite para 
cuidar de tarefas que envolvem outras pessoas, 
porque seu charme vai ajudar, e muito! Mercúrio 
entra em Leão e promete novidades empolgan-
tes. No amor, aposte nas palavras para apimentar 
a intimidade. 
Cor: LILÁS Palpites: 38, 20, 43

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O dia será ideal para resolver algo em casa ou na famí-
lia. O trabalho também conta com as melhores vibes, 
assim como as finanças. E com a Lua no seu paraíso 
astral, fica mais fácil encarar os desafios e brilhar no 
que fizer! Altas doses de romantismo no amor. 
Cor: CREME Palpites: 51, 50, 15

PEIXES 20/2 a 20/3
Você começa o dia com habilidade extra na comu-
nicação. Aproveite para mandar mensagens e fina-
lizar tarefas com os colegas. Mercúrio entra em 
Leão e reforça sua disposição para cuidar daquilo 
que exige praticidade e responsabilidade. Melhores 
vibes no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 16, 10, 27

        

Crescente
13/07 - 19h49

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 2/7/2024

Sol Paranaguá
max 21
min 13

max 27
min 14

Cascavel
max 23
min 13

Foz do Iguaçu
max 24
min 12

max 26
min 11

Curitiba
max 21
min 5
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DA LUA

Quarta 3/7/2024

Quinta 4/7/2024
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Nova
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Cheia
21/07 - 07h19
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U A
N I C O T I N A

A S N O E N E M
T A U R I N O

A E R R C L
R R C O I S A
A R C A A I R
R U B E N S
A P T O T O A

T O S S E F
C O R A B O A

H E R O I N A V
G T A R D E
O L H A R S L

M

C

M

(?) e
Outros,

banda de
rock

Dispositivo
que acen-
de a luz

Passar o 
café em 

filtro

Entulho
para

nivelar o
solo

Princi-
piante;
novato

Sílaba de
"tenente"

Afiar o
gume de

uma
lâmina

Droga
presente

no cigarro

Exame
do MEC
(sigla)

"Pele de
(?)", conto

infantil

Nascido
sob o 2o

signo do
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enxada

(pl.)
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dente a
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Qualquer
objeto 

inanimado

Significado
do "A" de
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Nome que
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produto
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cortês
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emissora
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logotipo do
Facebook

A da
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Pedra, 
em tupi
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Silva,
ator

50, em
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romanos

"Antes (?)
do que
nunca"
(dito)

Silvio Luiz, 
locutor

esportivo

Efeito do
engasgo
Privado
da visão

À (?): sem
motivo
Curar;
sarar 

(?) noite,
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noturna

Proprie-
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Chuva

violenta 

Dígrafo de
"farrapo"

Aero-
náutica
(abrev.)

Ave da
Amazônia

Mulher
valente
Jogar
água 

E não vivam conforme os padrões deste mundo, mas deixem 
que Deus os transforme pela renovação da mente, para que pos-
sam experimentar qual é a boa, agradável e perfeita vontade de 

Deus. Porque, pela graça que me foi dada, digo a cada um de 
vocês que não pense de si mesmo além do que convém. Pelo con-
trário, pense com moderação, segundo a medida da fé que Deus 

repartiu a cada um. 
ROMANOS 12:2-3
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211437.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211436.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211438.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211443.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211442.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211440.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211439.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211441.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211444.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211435.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
250 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211413.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211427.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211412.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211425.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211415.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211422.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211423.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211434.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211432.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211445.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211430.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211433.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211431.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211419.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211409.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 220 mil.  CI-211424.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211414.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211408.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211410.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211407.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211417.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211420.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211418.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211421.

MASSAGEM
Fisioterapêutica, dor muscular, nervo 
ciático, coluna, stress e cansaço 
físico, massagem de modelagem 
e estética. Atendemos todos os 
dias com hora marcada, inclusive 
domingos e feriados, das 7:30 às 
19:40. Rua Cuiaba 3960-Neva. 
Profissional há mais de 30 anos. 
F:(45)3223-2330/99135-4180/98431-
8987.  CI-211358.

MIMOS E MIMADOS
Bebibas(vinhos, whiski, licores, 
vodkas, cervejas, espumantes, 
aperitivos). Objetos de 
decoração(maquiagem, tratamento 
capilar, facas artersanais, bombas de 
chimarrão e artigos para presentes).
(anexo a Zap Informatica - Cafelândia-
PR. Fone:(45)99947-4900.  CI-211401.

Utilidade Pública

Edição 14.381

SUMULA DE RECEBIMENTO

Fernando Langwinski, CPF 030.130.609-56 
torna público que recebeu do IAP, a Renova-
ção de Licença Operação, para (Avicultura na 
comunidade São João do Canavial em Santa 
Terezinha de Itaipu-PR).

 SÚMULA DE CONCESSÃO
DE LICENÇA PRÉVIA

 

EDIMAR FERANDIN, torna público que recebeu 
do Instituto Água e Terra, a Licença Prévia – LP, 
com validade de 15/08/2023 à 15/08/2025 para o 
LOTEAMENTO FERANDIN a ser implantada na 
CHÁCARA N° 03, localizada no Município e Co-
marca de Toledo-PR, Estado do PARANÁ.
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Para o seu animal de
estimação... você entendeu

Para evitar a 
bagunça na pintura

Para ajudar 
na mudança

Para embalar os itens
que você quer cuidar

Entre em contato

(45)99985-0512
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Nova rede altimétrica aprimora informações 
sobre afluência do reservatório de Itaipu
Foz do Iguaçu - A Itaipu Bina-
cional vai ganhar uma nova 
rede de referência altimétri-
ca para monitorar o nível do 
reservatório e da bacia incre-
mental. A rede terá 1.418 mar-
cos geodésicos, espalhados 
numa região que vai de Foz do 
Iguaçu a Guaíra, numa primei-
ra fase, chegando a Cascavel e 
Presidente Prudente, no Esta-
do de São Paulo.

O sistema faz parte do pro-
jeto RAIB (Rede Altimétrica de 
Alta Precisão da Itaipu Bina-
cional), desenvolvido pela Di-
visão de Estudos, em parceria 
com a Divisão de Hidrologia. 
A margem direita acompanha 
o projeto por meio da Divisão 
Apoio Operacional, para a im-
plantação da rede no Paraguai.

O objetivo do trabalho é 
melhorar o referencial de alti-
tude que Itaipu usa no reser-
vatório e nos corpos de água 
que contribuem para a sua 
formação. “Um dos resulta-
dos esperados é que as previ-
sões hidrológicas, usadas para 
a programação de geração de 
energia, sejam mais precisas”, 

explicou a engenheira cartó-
grafa e agrimensora Roberta 
Dal Bosco. “Ou seja, teremos 
uma melhora na qualidade da 
informação.”

No último dia 14, técnicos 
da Itaipu e das empresas ter-
ceirizadas responsáveis pela 
implantação do sistema ins-
talaram o marco geodésico 
001, em frente ao refeitório da 
margem direita. Como está em 
área dentro da usina, o ponto 
é binacional e servirá às duas 
redes – brasileira e à futura pa-
raguaia.

Roberta Dal Bosco detalha 
que os novos marcos terão o 
mesmo padrão adotado pelo 
IBGE, que tem a rede topográ-
fica mais antiga do Brasil. No 
caso do 001, a estrutura é de 
aço inoxidável de alta quali-
dade (316L), uma tecnologia 
nova e mais estável. Serão 
instalados em pontos estraté-
gicos da rede. Outros marcos 
serão do tipo tradicional, com 
base de concreto. “O nosso 
projeto prevê que a empresa 
contratada para a instalação 
dos marcos faça uma vistoria 

dos pontos existentes do IBGE 
e avaliar quais poderão ser in-
tegrados à nossa rede”, adian-
tou Dal Bosco.

MARCO 001
O gerente da Divisão de Es-

tudos, Henrique Gazzola de 
Lima, acompanhou a instala-
ção do marco 001. Ele comen-
tou que os atuais referenciais 
altimétricos usados pela usina, 
formado por réguas e estações 
de medição, entre outros equi-
pamentos, são precisos e fun-
cionam muito bem. A ideia, 
salientou, é incrementar esse 
trabalho. “Então, na verdade, 
o novo sistema não vai solu-
cionar um problema, mas dará 
mais excelência ao processo de 
cálculo hidrológico que acon-
tece hoje”, disse.

Gazzola comentou que a 
implantação do projeto, em-
bora pareça simples, envol-
ve muita articulação (dentro 
e fora da Itaipu) e uma série 
de processos. “Porque muitas 
vezes instalamos os marcos 
em áreas públicas, praças, nas 
margens de estradas ou em 

propriedades particulares. São 
vários atores envolvidos, ques-
tões técnicas de alta precisão, 
e por isso o desafio é grande.”

O engenheiro geógrafo 
Diego Ortiz, técnico da Divisão 
de Apoio Operacional, disse 
que a margem direita está 
acompanhando o processo 
do lado brasileiro para a ins-
talação da rede altimétrica no 
Paraguai. A proposta de rede 
terá, a princípio, em torno de 
650 pontos e 1.500 km de ex-
tensão, numa área que vai de 

Hernandarias a Salto del Guai-
rá e no triângulo que envolve 
Ciudad del Este, Assunção e 
Encarnación.

“O Paraguai, com a atual di-
reção [de Coordenação da Itai-
pu], em matéria geodésica, está 
voltando a caminhar projetos de 
envergadura e essa rede em par-
ticular é de uma importância es-
tratégica. Na margem esquerda, 
a RAIB deverá ser um dos maio-
res levantamentos geodésicos 
da América do Sul dos últimos 
30 anos”, enfatizou.

Uma nova rede de referência altimétrica vai monitorar o nível do 
reservatório e da bacia incremental
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